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социальные сети

Митрофан Лозенко –  
вековой юбилей  
педагога и краеведа
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Как реализуются 
губернаторские проекты  
в муниципалитете

 стр.6-7

Новая игровая 
площадка открылась 
в селе Хуторцы

 стр.2

Лариса Прилепко из села Малобыково – мать двоих де-
тей. По её словам, у них доверительные отношения. Кро-
ме трудолюбия и чувства патриотизма, она привила сво-
им детям любовь к животным.

Лариса Прилепко преподаёт ветеринарные дисципли-
ны в Бирючанском техникуме и ведёт классное руководст-
во в группе, где учится её дочь Евгения. Каждое утро мать 
и дочь вместе приезжают к учебному заведению из села 
Малобыково, что в 10 километрах от райцентра. Техникум 
стал для них вторым домом. Прилепко работает здесь ров-
но десять лет, она призналась, что стезя педагога настигла 
её совершенно случайно. Окончив в 2001 году Воронежский 
аграрный университет, она вернулась домой в село Мало-
быково. Начинала свой трудовой путь в качестве зоотех-
ника. Затем некоторое время она работала зооинженером 
в одном из частных предприятий Воронежской области. Но 
после его закрытия девушке пришлось вернуться в родные 
места. 

Вскоре она вышла замуж за уроженца села Никитовка Алек-
сандра Прилепко и ушла в декретный отпуск. Молодые люди 
с маленьким ребёнком жили с родителями. Отец Пётр Ткачёв 
в то время работал на автогрейдере в дорожном предпри-
ятии, мать Мария Григорьевна – бухгалтером в колхозе. В 
большой семье велось и большое хозяйство, за которым уха-
живали все члены семьи. Выбор профессии у Ларисы после 
окончания школы был не случайным. Она любила домашних 
животных, с удовольствием ухаживала за ними. На послед-
нем курсе института, когда девушка познала всю теорию зоо-
технии, ей скорее хотелось приступить к практике. К ней она 
была полностью готова.

– Помимо теоретических знаний в вузе нам преподавали 
основы правильного отношения и к животным, и к персо-

налу. Ведь, чего скрывать, главный специалист обязан со-
блюдать требования к служебному поведению, уметь при-
нимать управленческие решения, быть компетентным и 
коммуникабельным. Я счастлива, что рекомендации моих 
преподавателей пригодились в жизни, и мне есть, кому их 
передать – моим сегодняшним студентам, – отметила Лари-
са Прилепко.

В 2014 году Ларису пригласили на вакантную должность в 
Бирючанский техникум. На ту пору дочери Евгении испол-
нилось семь лет. Родные стали замечать её тягу к домашним 
животным, особенно к маленьким телятам и собакам. Отец 
девочки – заядлый охотник, и когда он возвращался домой с 
трофеями в руках, маленькая Женя бежала навстречу к нему 
и обнимала израненного пса, искусанного лисами. Она бра-
ла аптечку и обрабатывала кровоточащие ранки животному. 
Женя с волнением наблюдала за выздоровлением верного 
друга. Уже в начальных классах она определилась с будущей 
профессией и в школьных сочинениях указывала профессию 
ветврача. В пятилетнем возрасте Женя любила наблюдать за 
летящим самолётом и в тот момент говорила дедушке: 

– Я буду лётчиком! 
Но эта мечта навсегда оставила девочку, когда мама ей по-

зволила самостоятельно поить маленьких телят. С ними она 
проводила всё своё свободное от уроков время: раздавала 
корм, стелила подстилку, просто гладила их. 

 – Когда Евгения сообщила о том, что собирается пода-
вать документы в Бирючанский техникум, мы нисколько 
не удивились. У нас с детьми доверительные отношения, 
и мешать или что-то советовать ей мы не стали. Я была 
уверена в её правильном выборе, потому что он был сде-
лан её чувствительным добрым сердцем, – подчеркнула 
Лариса Петровна.

(Окончание на 5-й стр.)

Два поколения  
в одной профессии

прогноз погоды
22 ноября, пятница. Облачно, 

дождь. Ночью 0, днём +4 0С. Ветер 
западный, 13 м/с. Давление 754 
мм рт. ст. 

23 ноября, суббота. Пасмурно, 
сильный снег с дождём. Ночью +1, 
днём +11 0С. Ветер северо-запад-
ный, 14 м/с. Давление 750 мм рт. ст. 

24 ноября, воскресенье. Пасмур-
но, мокрый снег. Ночью 0, днём +1 0С. Ветер северный, 
10 м/с. Давление 758 мм рт. ст.

25 ноября, понедельник. Малооблачно. Ночью -2, 
днём 0 0С. Ветер северный, 8 м/с. Давление 762 мм рт. ст.

26 ноября, вторник. Пасмурно, небольшой мокрый 
снег. Ночью -3, днём 0 0С. Ветер северный, 6 м/с.  Дав-
ление 762 мм рт. ст. 

27 ноября, среда. Пасмурно, небольшой мокрый снег.  
Ночью -1, днём +2 0С. Ветер юго-западный, 5 м/с.  Дав-
ление 759 мм рт. ст.

28 ноября, четверг. Пасмурно, небольшой мокрый 
снег с дождём. Ночью 0, днём + 2 0С. Ветер юго-запад-
ный, 4 м/с.  Давление 759 мм рт. ст. 

gismeteo.ru

Елена Сохина,
директор Марьевской школы:

«На уроках алгоритмики мы 
закладываем основы правильного 
мышления будущего программиста»

 стр.6

сумма гранта, которую получит председатель 
кооператива «Красная Гвардия» Евгений Руса-
нов на организацию производства экструдиро-
ванных кормов 

9212 ТЫС. РУБЛЕЙ – 

цифра номера

новости

Современный облик сёлам
Село Никитовка получит 600 млн рублей на ком-

плексное развитие. Эти средства пойдут на стро-
ительство детского сада, капремонт школы и мо-
дернизацию Дома культуры.

Губернатор Вячеслав Гладков 20 ноября в своём 
утреннем обращении в соцсетях рассказал, что по 
программе «Современный облик сельских терри-
торий» село Никитовка в 2025 году получит 600 
млн рублей:
– Благодарим правительство РФ за принятое ре-
шение. Речь не просто о том, что наши сёла долж-
ны иметь современный облик, – вкладывая сред-
ства в модернизацию и развитие социальной ин-
фраструктуры, мы продолжаем создавать осно-
ву для развития Белгородской области, которая 
является одним из флагманов сельского хозяй-
ства в России.
Администрация Красногвардейского района в на-
чале 2024 года подготовила и подала заявку на 
комплексное развитие Никитовки в рамках реа-
лизации целевой программы. Сумма проекта со-
ставила 600 млн рублей. За счёт этих денег в селе 
капитально отремонтируют школу, построят дет-
ский сад, реконструируют ДК, проложат линию 
уличного освещения. 
Реализация проекта рассчитана на два года:  
с 1 января 2025 года по 31 декабря 2026 года.

БелПресса
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20 ноября – День работника транспорта

Уважаемые труженики и 
ветераны транспортного 
комплекса Белгородской 
области!
Поздравляю вас с профессиональным праздником – 
Днём работника транспорта!

В этот день мы, жители Белгородчины, вместе дарим 
самые тёплые слова представителям всех транспорт-
ных специальностей. Благодарим железнодорожников 
и автомобилистов, которые, несмотря на все сложности 
времени, перевозят пассажиров по множеству местных 
и дальних маршрутов, доставляют в область товары и 
грузы, поддерживают торговые связи региона с разны-
ми субъектами России, ближним и дальним зарубежь-
ем, обеспечивают экономическое благополучие наше-
го края. Говорим сердечное спасибо водителям тран-
спорта экстренных служб, тем, кто в считанные минуты, 
порой не дожидаясь отмены сигнала ракетной опасно-
сти, доставляет бригады скорой помощи и спасателей 
к месту, где случилась беда. Выражаем слова глубоко-
го уважения «рулевым» школьных автобусов, ответст-
венным людям, кому в наши суровые дни мы доверя-
ем самое ценное – жизни своих детей. 
Многие специалисты региональной отрасли трудятся в 
приграничье, где в любую минуту может начаться об-
стрел или ударить беспилотник. Многим не раз прихо-
дилось вывозить женщин, детей и пожилых людей из 
прифронтовых территорий.
День работника транспорта – замечательная возмож-
ность поблагодарить всех вас, дорогие друзья, за вер-
ность своей профессии и нашей Белгородской земле, 
смелость и героизм, решительность и хладнокровие в 
чрезвычайных ситуациях. Каждый из вас на своём ме-
сте обеспечивает повседневную жизнь области, помо-
гает преодолевать все сложности времени.
Желаю вам крепкого здоровья, мирного неба, безопас-
ного пути, комфортных дорог, безаварийной работы, се-
мейного благополучия и счастья!

В. В. ГЛАДКОВ, 
губернатор Белгородской области

21 ноября – День работника налоговых 
органов Российской Федерации

Уважаемые сотрудники 
управления Федеральной 
налоговой службы России по 
Белгородской области
Поздравляю вас с профессиональным праздником – 
Днём работника налоговых органов Российской Фе-
дерации!

Ваш ежедневный кропотливый труд важен для каждо-
го жителя нашего региона и всей страны. Вы обеспе-
чиваете финансовое благополучие области и России, 
создаёте фундамент для решения ключевых задач об-
щенационального и регионального развития, реализа-
ции национальных проектов и социально-экономиче-
ских программ. 
Несмотря на все сложности времени, вы надёжно стои-
те на страже финансовой безопасности области и стра-
ны. За девять месяцев 2024 года консолидированный 
бюджет Белгородской области пополнился 111,2 мл-
рд рублей налоговых и неналоговых платежей, что на  
18,4 млрд рублей превышает показатель аналогичного 
периода прошлого года. 
Очень важно, что вы используете в своей работе про-
рывные технологии и эффективные инструменты для 
наиболее конструктивного взаимодействия с налого-
плательщиками, бизнесом и гражданами. В настоящее 
время на сайте ФНС России работают более 70 элек-
тронных сервисов.
Дорогие друзья! Хочу выразить вам глубокую призна-
тельность за ваш непростой, но такой необходимый 
труд, огромную самоотдачу, добросовестную службу 
Белгородчине и России. Самые искренние слова бла-
годарности – ветеранам, которые заложили лучшие ве-
домственные традиции и передали свой опыт действу-
ющим сотрудникам. 
В этот праздничный день желаю всем вам крепкого 
здоровья, мирного неба, успехов и семейного счастья! 
Пусть ответственная профессия приносит вам толь-
ко радость, ведь результат вашей работы – улучшение 
жизни людей, нашей Белгородской области и России!
С праздником вас!

В. В. ГЛАДКОВ,  
губернатор Белгородской области

Открытие современного игрово-
го пространства состоялось в се-
ле Хуторцы. Главными участника-
ми торжественного мероприятия 
стали воспитанники детского са-
да и учащиеся начальных классов 
средней школы, а также жители 
населённого пункта. 

Открыла его исполняющая 
обязанности главы администрации 
Красногвардейского района Ири-
на Бережная. Она отметила важную 
роль и вклад депутата Белгородской 
областной Думы, председателя Сове-
та директоров Агрохолдинга «Авида» 
Елены Романенко в преображении и 
развитии территории муниципали-
тета, что делает жизнь селян более 
комфортной и содержательной. 

– Современное досу-
говое пространство по-
явилось в селе Хуторцы 
по инициативе местных 
жителей. Именно бла-
годаря вашим запросам 
было принято решение 
обратиться за помощью к Елене Ро-
маненко. Многим известно, что она 
замечательный, чуткий человек, пе-
реживающий за детские судьбы. И 
сегодня у всех присутствующих по-
явилась возможность первыми оце-
нить новое игровое пространство. 
Дети смогут здесь весело проводить 
время и развиваться, а их родители 
общаться. Площадка включает в себя 
семь игровых элементов. Главное её 
достоинство состоит в том, что обо-
рудование отвечает всем стандартам 
качества и надёжности, – отметил в 
своём выступлении глава админист-

рации Засосенского сельского посе-
ления Алексей Кулешов.

После того, как в торжественной 
обстановке была перерезана крас-
ная лента, на площадку устремилась 
весёлые и радостные ребята. Они 
с удовольствием начали осваивать 
новое оборудование. Без сомнения, 
данное игровое пространство станет 
местом притяжения для взрослых и 
детей. 

ВИКТОРИЯ КРЕПИНА 
Фото автора 

Сергей Королёв отправился на 
службу в отряд «БАРС-Белгород» 
в числе первых в Красногвардей-
ском районе. Недавно он в очеред-

ной раз побывал в Сорокинской 
средней школе. 

Встреча с капитаном Сергеем Ко-
ролёвым в образовательном учрежде-
нии состоялась в рамках акции «За-
рядка с Героем». Сергей Николаевич –  
участник специальной военной опе-
рации, в данное время несёт службу 
в добровольческом отряде «БАРС-Белгород». Он про-
вёл утреннюю зарядку с учениками, показал наиболее 
полезные для укрепления подрастающего организма 
упражнения, а затем встретился со старшеклассниками, 
которые проходят обучение по программе «ВОИН».

Следует отметить, что капитан Королёв, являясь чле-
ном Союза ветеранов Белогорья, одним из первых в му-
ниципальном образовании заявил о желании вступить в 
добровольческий отряд «БАРС-Белгород». Сергей Нико-
лаевич рассказал, что в начале службы в данном подра-
зделении добровольцы получили обмундирование, бро-
нежилеты, оружие, прошли трёхнедельные курсы обуче-
ния по тактике, медицине, огневой подготовке. В пункте 
временной дислокации бойцы несут боевые дежурства 
на вверенных объектах, выезжают на посты, в полной 
комплектации отправляются на полигоны для отработ-
ки боевых задач. Всё это делается для того, чтобы быть 
готовыми к борьбе с диверсионно-разведывательными 
группами противника и вражескими беспилотниками 

и летательными аппаратами, охра-
не особо важных объектов инфра-
структуры и жизнеобеспечения. Наш 
земляк несёт службу в медицинском 
взводе, особой заботой которого яв-
ляется оказание помощи и профилак-
тика среди бойцов заболеваний, осо-
бенно простудных.

С большим восхищением Сергей 
Николаевич отозвался о женщинах-
членах добровольческого отряда, в 
том числе прибывших из нашего рай-
она. Они, по его мнению, наравне с 
мужчинами прошли курсы обучения 

и выполняют те же задачи, показывая пример во всём 
и иногда даже превосходя сильную половину. Особую 
благодарность офицер выразил руководителям пред-
приятий и организаций муниципалитета, которые с 
пониманием отнеслись к решению своих сотрудников 
пополнить ряды «Барса» и сохраняют за ними рабочие 
места до окончания службы.

Старшеклассникам, будущим защитникам нашей Роди-
ны, почётный гость посоветовал с большим старанием 
готовить себя к службе в рядах Вооружённых сил, быть 
примером как в учёбе, так и в поведении. Сергей Королёв 
напомнил о необходимости уважительно относиться к 
старшим и своим товарищам, быть всегда готовыми про-
должить боевые традиции отцов и дедов.

РАИСА ШИШКИНА,  
учитель Сорокинской средней школы 
Фото автора

Удостоен государственной 
награды

Важная встреча с офицером

При поддержке  
депутата

Депутат Госдумы Анд-

рей Скоч указом прези-
дента Российской Феде-
рации Владимира Пути-
на награждён Орденом 
«За заслуги перед Оте-
чеством» III степени за 
большой вклад в укре-
пление парламентариз-
ма, активную законот-
ворческую деятель-

ность и многолетнюю 
добросовестную работу. 

Андрей Владимиро-
вич избирался в депутаты 
Государственной Думы с III 
по VIII созывы. В текущем 
созыве при его участии 
разработано 26 законопро-
ектов. 21 из них уже стали 
законами Российской Фе-
дерации. 

Законопроекты, в разра-
ботке и принятии которых 
участвовал Андрей Скоч, 
касались информацион-
ных технологий и защиты 
информации, противодей-
ствия организации неза-
конной миграции, индек-
сации размеров страховых 
пенсий работающих пен-
сионеров, запрета смены 

пола человека, защиты 
здоровья несовершенно-
летних от никотиносодер-
жащей продукции и по-
следствий её потребления. 
А также законопроекты, 
касающиеся защиты вете-
ранов СВО, укрепления се-
мейных ценностей, защи-
ты несовершеннолетних, 
охраны здоровья и защиты 
животных.  

– С 1996 года Андрей Скоч 
руководит Фондом «По-
коление», который ведёт 
работу на территории Бел-

городской области. За это 
время свыше 60 тысяч жи-
телей получили помощь 
на лечение. В их числе 
более пяти тысяч ветера-
нов, около 200 участников 
СВО и членов их семей и 
11 тысяч детей. Минимум 
6500 белгородцев награ-
ждены денежной премией 
за содействие воспитанию 
подрастающего поколения 
в духе патриотизма, гра-
жданской ответственности 
и готовности к служению 
Отечеству, в том числе 

многодетные семьи, вра-
чи, учителя, журналисты, – 
сообщили в пресс-службе 
Фонда. 

Также за время деятель-
ности Фонда приобретены 
5109 единиц автотранспор-
та и спецтехники. В дар ве-
теранам ВОВ «За личный 
вклад в дело военно-па-
триотического воспитания 
молодёжи Белгородской 
области и сохранение исто-
рической памяти» пере-
дано 2000 автомобилей  
ВАЗ-2105.

Для целей СВО приобре-
тено более 100 автомо-
билей и спецтехники. В 
том числе 25 автомобилей 
«КАМАЗ» и 50 автомоби-
лей «УАЗ», экскаваторы и 
бронированные автомо-
били. В войсковые части 
передано порядка 1000 
единиц специального обо-
рудования, в том числе 569 
дронов и квадрокоптеров, 
47 средств радиоэлектрон-
ной борьбы, свыше 200 
станций сотовой и радио 
связи, около 100 теплови-
зоров и монокуляров. 

СТАНИСЛАВ ШЕВЧЕНКО 
Фото пресс-службы Фонда 
«Поколение»
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В летний период улица Цен-
тральная, прилегающие тер-
ритории к административно-
му зданию СПК «Большевик», 
к Большебыковской сред-

ней школе, центру культурно-
го развития, офису семейно-
го врача утопали в цветах. Ве-
личаво выглядели вечнозелё-
ные насаждения. 

Прошедшей ночью ноябрь-
ский снегопад окрасил мест-
ность в свой цвет. Снег шапками 
ложился на елях и соснах, мож-
жевельниках. В руках же людей, 
проходивших по Большебыково, 
как летом на клумбах, ярко го-
рели букеты нежных растений, 
алели розы и гвоздики. Не у 10-
20 селян, а, пожалуй, у сотни. Ещё 
одна особенность – от учеников 
начальных классов до лиц, пере-
шагнувших восьмидесятый жиз-
ненный рубеж.

По какому поводу? Сельскохо-
зяйственный производственный 
кооператив «Большевик» в Цен-
тре культурного развития чество-
вал своих передовиков производ-
ства. В зрительном зале случился 
цветопад. Ведь со сцены все ухо-
дили с объёмными подарками. 
Отдельным чествуемым прихо-
дилось помогать доставить их к 
занятым местам. Возраст «уре-
зал» самостоятельность. К приме-

ру, 43 года проработал шофёром 
Михаил Тимофеевич Коркин. 
Многое пережил за свои 89. Че-
рез определённое время ведущие 
дважды приглашали на сцену его 
сына Александра, механизатор-
ский стаж которого 33 года, он 
уважаемый на селе человек, за-
мечательный труженик, удостоен 
почётного звания «Заслуженный 
работник сельского хозяйства 
Российской Федерации». В числе 
друзей по растениеводческой от-
расли он принимал из рук предсе-
дателя СПК Александра Иконни-
кова почётную грамоту и денеж-
ную премию, которой награждён 
коллектив земледельцев, как и их 
коллеги по животноводческому 
цеху. Представителю последнего 
из него Николаю Борзенкову гла-
ва администрации Красногвар-
дейского района Галина Руденко 
вручила свидетельство о присво-
ении звания «Лучший по профес-
сии». Благодарственного письма 
главы администрации района 
удостоены главный инженер СПК 
Игорь Васильченко, электрик 
Александр Малиновский, тракто-
рист-машинист Павел Япринцев, 
слесарь доильного оборудования 
Сергей Чмутов, оператор машин-
ного доения Лариса Гамова, во-
дитель Иван Надобных, рабочий 
комбикормового завода Никой 
Жуков.

Нет смысла называть имена 
всех, кого чествовали в этот день. 

29 ветеранов труда, много лет 
отдавших укреплению экономи-
ки хозяйства, но по-прежнему 
находящихся в рабочем строю, в 
ряд выстроились на сцене. Каж-
дый покидал её с подарком и 
алыми цветами.

Чувства радости и удовлетворе-
ния испытывали и ветераны, на-
ходящиеся на заслуженном от-
дыхе – бывшая главный бухгал-
тер Нина Толстых, механизатор 
Григорий Щербинин, водитель 
Михаил Коркин, заведующий 
автогаражом Иван Синепупов. К 
сожалению, к ним не присоеди-
нился Иван Шестаков. Годы дают 
о себе знать. 

– Семья для каждого из нас 
вдвойне дорога в Год семьи – са-
мое главное, самое нужное в жиз-
ни, – подчёркивал Александр 
Иконников. – И если в ней есть вза-
имопонимание и доверие, тепло и 
уют, это и есть настоящее счастье. 

Именно оно царит в семьях 
Япринцевых и Малиновских. 
Под аплодисменты зала Алек-
сандр Андреевич вручил их гла-
вам Михаилу Семёновичу и Гри-
горию Николаевичу дипломы и 
ценные подарки.

Кто завтра придёт на смену 
старшему поколению, сейчас 
трудно сказать. Стареет село, с 
каждым годом всё меньше вы-
пускников в Большебыковской 
и Утянской школах, но они не 
должны быть в чём-то ущемлены.  

Кооператив постоянно оказы-
вает им финансовую помощь. На 
это раз она будет направлена на 
приобретение спортивного ин-
вентаря. 

А кто из родителей не гордится 
успехами своих детей за школь-
ной партой? Каждый год СПК по-
ощряет отличников учёбы. Вот и в 
этот раз девять из них отмечены 
денежными премиями на глазах 
всех тружеников кооператива. 
Глаза ребят заблестели от этого. 

Казалось, что не один присутст-
вующий на мероприятии не был 
обделён вниманием.

Щедрыми оказались и присутст-
вующие на празднике партнёры по 
бизнесу – общества с ограниченной 
ответственностью «Дом», «Миро-
вая техника», «Хохланд», городской 
молочный завод «Лискинский», 
филиал «Агро Эксперт Групп» с ко-
торыми давно налажены деловые 
отношения. Почти двум десяткам 
тружеников СПК они вручили цен-
ные подарки.

Особую торжественность меро-
приятию придавали ансамбль на-
родной  и казачьей песни «Любо 
жить» из Воронежской области и 
образцовый хореографический ан-
самбль «Засосенские жемчужинки», 
руководимый энтузиастом своего 
дела Клавдией Перекрестовой.

– Мы не могли остаться в сторо-
не от вашего праздника, – гово-
рила со сцены Клавдия Алексан-
дровна. – «Большевик постоянно 

оказывает нам спонсорскую по-
мощь, благодаря которой наш 
коллектив недавно побывал в 
Москве, выступил на сцене Крем-
левского Дворца, стал лауреатом. 
Спасибо всем вам труженики, а 
Александра Андреевича мы вели-
чаем своим «папой». Дальнейших 
вам трудовых успехов.

С такими же пожеланиями к 
присутствующим обратились 
глава администрации района Га-
лина Руденко, заместитель мини-
стра сельского хозяйства и продо-
вольствия Белгородской области 
Андрей Головков, благочинный 
первого Бирюченского округа, 
настоятель Покровского собора 
города Бирюч отец Олег.

Праздник, по мнению большин-
ства большебыковцев, удался. 
Через всё торжество прослежива-
лась связь поколений, обеспоко-
енность за будущее села, которое 
всегда подпитывало город кадра-
ми, кормило его.

– Без села жизнь невозможна, – 
подчёркивал Александр Иконни-
ков. – Наша задача – растить хлеб, 
производить продукты животно-
водства. От нашего труда будет 
зависеть и наше благополучие, 
достаток каждой семьи. Трудить-
ся земледельцы и животноводы 
могут. Надеюсь, что и в дальней-
шем мы не уроним своей чести.

АЛЕКСЕЙ ВОРОБЬЁВ, 
г. Бирюч 
Фото Натальи Селезнёвой

Цветопад в «Большевике»

БЕЛГОРОДСКАЯ ОБЛАСТЬ 
РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ 

РАСПОРЯЖЕНИЕ
ПРЕДСЕДАТЕЛЯ МУНИЦИПАЛЬНОГО СОВЕТА

МУНИЦИПАЛЬНОГО РАЙОНА
«КРАСНОГВАРДЕЙСКИЙ РАЙОН»

Бирюч
18 ноября 2024 года                                       № 155

О проведении семнадцатого заседания Му-
ниципального совета Красногвардейского рай-
она срока полномочий 2023 – 2028 годов

В соответствии с Уставом муниципального 
района «Красногвардейский район», Регламен-
том Муниципального совета Красногвардейско-
го района:

1. Провести семнадцатое заседание Муни-
ципального совета Красногвардейского райо-
на срока полномочий 2023 – 2028 годов 27 но-
ября 2024 года в зале заседаний (2 этаж) адми-
нистрации Красногвардейского района. Начало 
работы в 10:00 часов.

2. Внести на рассмотрение семнадцатого за-
седания Муниципального совета Красногвар-
дейского района срока полномочий 2023 – 2028 
годов следующие вопросы: 

2.1. О внесении изменений и дополнений в 
Устав муниципального района «Красногвардей-
ский район» Белгородской области.

2.2. О приёме части полномочий городского и 
сельских поселений в сфере культуры.

Разное.
3. На заседание Муниципального совета 

Красногвардейского района пригласить: главу 
администрации района, заместителей главы ад-

министрации района, руководителей структур-
ных подразделений администрации района, глав 
администраций городского и сельских поселе-
ний, руководителей предприятий, организаций и 
учреждений, прокурора района, представителей 
средств массовой информации района.

Л. Н. МИТЮШИН, 
председатель Муниципального совета 
Красногвардейского района

ЗАКЛЮЧЕНИЕ
по результатам публичных слушаний по во-

просу «О преобразовании всех поселений, вхо-
дящих в состав муниципального района «Крас-
ногвардейский район» Белгородской области, 
путем их объединения и наделении вновь обра-
зованного муниципального образования стату-
сом муниципального округа»
19 ноября 2024 года                                     г. Бирюч

В соответствии со статьёй 13, пунктом 4 ча-
сти 3 статьи 28 Федерального закона от 06 ок-
тября 2003 года № 131-ФЗ «Об общих принципах 
организации местного самоуправления в Рос-
сийской Федерации», статьёй 44 Устава муни-
ципального района «Красногвардейский район» 
Белгородской области, Положением о порядке 
организации и проведения публичных слушаний 
в муниципальном районе «Красногвардейский 
район» Белгородской области, утверждённым 
решением Муниципального совета Красногвар-
дейского района от 31 марта 2021 года № 12, на 
основании решения Муниципального совета му-
ниципального района «Красногвардейский рай-

он» от 22 октября 2024 года  № 5 «О выдвиже-
нии инициативы о преобразовании всех поселе-
ний, входящих в состав муниципального района 
«Красногвардейский район» Белгородской обла-
сти, путём их объединения и наделении вновь 
образованного муниципального образования 
статусом муниципального округа и проведении 
публичных слушаний по вопросу преобразова-
ния муниципального образования» рассмотрев 
и обсудив вынесенный на публичные слушания 
вопрос, участники публичных слушаний решили:

1. Установить, что вопрос «О преобразовании 
всех поселений, входящих в состав муниципаль-
ного района «Красногвардейский район» Бел-
городской области, путём их объединения и на-
делении вновь образованного муниципально-
го образования статусом муниципального окру-
га» рассмотрен на публичных слушаниях в соот-
ветствии с действующими правовыми актами.

2. Поддержать инициативу Муниципального 
совета муниципального района «Красногвардей-
ский район» о преобразовании городского по-
селения «Город Бирюч» и Валуйчанского, Верх-
непокровского, Верхососенского, Веселовского, 
Засосенского, Калиновского, Коломыцевского, 
Ливенского, Марьевского, Никитовского, Ново-
хуторного, Палатовского, Стрелецкого, Утянско-
го сельских поселений, входящих в состав му-
ниципального района «Красногвардейский рай-
он» Белгородской области, путём их объедине-
ния и наделении вновь образованного муници-
пального образования статусом муниципально-
го округа.

3. Выразить согласие по вопросу «О преобра-
зовании всех поселений, входящих в состав му-
ниципального района «Красногвардейский рай-
он» Белгородской области, путём их объедине-
ния и наделении вновь образованного муници-
пального образования статусом муниципально-
го округа».

4. Установить, что замечаний и предложений 
по вынесенному на обсуждение вопросу не по-
ступило.

3. Направить данное Заключение о результа-
тах публичных слушаний по вопросу «О преобра-
зовании всех поселений, входящих в состав му-
ниципального района «Красногвардейский рай-
он» Белгородской области, путем их объедине-
ния и наделении вновь образованного муници-
пального образования статусом муниципально-
го округа» для учёта при принятии соответству-
ющего решения в Муниципальный совет муни-
ципального района «Красногвардейский район».

4. Опубликовать настоящее Заключение в га-
зете «Знамя труда», разместить на официаль-
ном сайте органов местного самоуправления му-
ниципального района «Красногвардейский рай-
он» Белгородской области biryuch-r31.gosweb.
gosuslugi.ru, в сетевом издании Красногвардей-
ского райoна «Знамя труда–31» gazeta-trud.ru и 
на Едином веб-портале государственных и муни-
ципальных услуг (функций) gosuslugi.ru.

Л. Н. МИТЮШИН, 
председательствующий публичных слушаний 
В. В. САВЧАТОВА, 
секретарь публичных слушаний

официально
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Федеральный государственный по-
жарный надзор предупреждает и на-
поминает основные требования по-
жарной безопасности в жилых и дач-
ных домах

– Не пользуйтесь печами, имеющими 
трещины, неисправные дверцы топки, и 
где недостаточно разделки от дымохода 
до деревянных конструкций, перегоро-
док, стен и стропил.

– Не применяйте для розжига печей 
легковоспламеняющиеся и горючие 
жидкости.

– Не оставляйте без надзора топящиеся 
печи и включённые электронагреватель-
ные и бытовые приборы.

– Не ставьте вблизи топящихся печей 
и включённых электронагревательных 
приборов мебель, другие сгораемые ма-
териалы домашнего обихода.

– Не сушите какие-либо горючие ма-
териалы на котлах, над отопительными 
печами и варочными плитами.

– Не храните легковоспламеняющиеся и 
горючие жидкости, огнеопасные материа-
лы и вещества на чердаках, балконах, в под-
валах, коридорах и лестничных клетках.

– Не курите в постели.
– Не разводите костры вблизи строе-

ний, не пользуйтесь открытым огнём 
на чердаках, в подвалах, в сараях. Возле 
складов сена и других сгораемых мате-
риалов, а также при отогреве замёрзших 
труб водяного отопления.

– Не складируйте сено, солому ближе 50 
м от зданий и сооружений, ближе 20 м от 
дорог и 15 м от линий электропередач.

– Не загромождайте проезды и подъе-
зды к жилым домам и пожарным гидран-
там, водоёмам, водонапорным башням.

– Не допускайте самовольного строи-
тельства хозяйственных и других строе-
ний.

– Не загромождайте эвакуационные 
пути и выходы.

– Не пользуйтесь повреждёнными 
электророзетками, включателями, про-
водами с повреждённой изоляцией, не 
проводите проводку по сгораемым кон-
струкциям.

– Не применяйте некалиброванные 
плавки (жучки) и нестандартные (са-
модельные) электронагревательные 
приборы.

– Не пользуйтесь электроплитками, 
чайниками и другими приборами, не 
имеющих устройств тепловой защиты, 
без подставок из негорючих материалов.

– Своевременно очищайте прилегаю-
щие участки к жилым и хозяйственным 
постройкам от горючих отходов, мусора, 
тары, опавших листьев, сухой травы и т.п.

– Не производите подогрев двигателя 
автомобиля открытым огнём, промывку 
деталей с использованием легковоспла-
меняющихся и горючих жидкостей.

– Не храните в гаражах мебель, горючие 
материалы, а также запас топлива более 
20 л и масла пять л.

– Выполняйте меры предосторожности 
при пользовании газовыми приборами, 
предметами бытовой химии проведе-
нии работ с легковоспламеняющимися 
(ЛВЖ) и горючими жидкостями (ГЖ).

– В индивидуальных жилых домах, 
квартирах и жилых комнатах, допуска-
ется хранение (применение) не более 10 
л ЛВЖ и ГЖ в закрытой таре. ЛВЖ и ГЖ 
в количестве трёх л должны храниться в 
таре из негорючих и небьющихся мате-
риалов.

– Не допускается хранение баллонов с 
горючими газами (ГГ) в индивидуальных 
жилых домах, квартирах и жилых комна-
тах, а также на кухнях, на путях эвакуа-
ции, в цокольных этажах, в подвальных 
и чердачных помещениях, на балконах и 
лоджиях.

– При использовании установок для 
сжигания ГГ запрещается: эксплуатация 
газовых приборов при утечке газа; при-
соединение деталей газовой арматуры 
с помощью искрообразующего инстру-
мента; проверка герметичности соеди-
нений с помощью источников открытого 
пламени (в том числе спички, зажигалки, 
свечи); проведение ремонта наполнен-
ных газом баллонов.

ЕВГЕНИЙ МАСЛОВСКИЙ, 
начальник отделения надзорной 
деятельности и профилактической работы 
Красногвардейского района, подполковник 
внутренней службы

Огонь под контролем

внимание!

право

В каких случаях прокурор 
может обратиться в суд в 
интересах гражданина
Обращение прокурора в суд с исковым за-
явлением является одной из наиболее эф-

фективных мер прокурорского реагирова-
ния при выявлении нарушений.

В силу ст. 45 Гражданского процессуаль-
ного кодекса Российской Федерации проку-
рор вправе обратиться в суд в защиту прав, 
свобод и законных интересов гражданина в 
случае, если такой гражданин по состоянию 
здоровья, возрасту, недееспособности и 
другим уважительным причинам не может 
сам посетить организацию.

Также прокурор на основании обращения 
к нему может обратиться в суд с исковым 
заявлением о защите нарушенных или 
оспариваемых социальных прав, свобод и 
законных интересов в сфере:

- трудовых (служебных) отношений и 
иных непосредственно связанных с ними 
отношений; 

- защиты семьи, материнства, отцовства и 
детства; 

- социальной защиты, включая социаль-
ное обеспечение; 

- обеспечения права на жилище в госу-
дарственном и муниципальном жилищных 
фондах; 

- охраны здоровья, включая медицинскую 
помощь; 

- обеспечения права на благоприятную 
окружающую среду; 

- образования.

АНДРЕЙ МАРКОВ,  
зампрокурора Красногвардейского района
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Специальность ветфельдшера 
девушка выбрала самостоятель-
но и за все годы учёбы не разо-
чаровалась, а наоборот, считает 
свой выбор правильным реше-
нием. Сегодня Евгения учится 
уже на четвёртом курсе, по всем 
дисциплинам у неё хорошие 
оценки, и это никак не связано 
с тем, что мама – её классный 
руководитель. Она дотошно изу-
чает ветеринарию, потому что 
уже совсем скоро полученные 
знания придётся применять на 
практике. 

Студентка Евгения Прилепко на 
первый взгляд может показаться 
строгой, недоступной. Высокая, 

стройная, с цепким взглядом, 
она тут же превращается в до-
брую фею, как только речь захо-
дит о её любимцах – братьях на-
ших меньших. Душевное тепло и 
чувство искренней нежности на-
полняют её глаза, и перед тобой 
снова та маленькая семилетняя 
девочка, приучающая неуклю-
жих телят своей хрупкой ручон-
кой пить из ведра. 

 – Ветеринар играет решаю-
щую роль в поддержке здоровья 
животных. Так как я обладаю 
терпением, бесстрашием, спо-
собностью быстро находить кон-
такт с ними, я хочу продолжить 
учиться, чтобы стать высокок-
валифицированным специали-
стом. Я уверена в правильности 

своего выбора и спасибо маме, 
что здесь, в техникуме, она не 
обожествляет меня, а относится 
как к другим студентам. Призна-
юсь, несколько раз она ставила 
мне двойки, после чего я на неё 
сильно обижалась. Но спустя 
время понимала, что она делала 
это для моего блага, – поделилась 
Евгения.

Лариса Петровна призналась: 
заслуженные двойки она ставит 
всем, кто их заработал или за-
бросил учёбу. Она поясняет, что 
«неуд» возвращает в учебное ру-
сло, чтобы не оказаться на берегу. 
Лариса Прилепко очень уважи-
тельно относилась к своим роди-
телям, помогала им по хозяйству 
и старалась хорошо учиться, что-

бы просто их радовать. Вспоми-
ная моменты из своего детства 
и молодости, она прививает чу-
жим детям, которых также счи-
тает своими, сочувствие к своим 
родителям, учит их не лгать, за-
ботиться о них. Отдыхают мать и 
дочь всегда вместе, разговарива-
ют абсолютно на все жизненные 
темы. В характере у них много 
общих черт, например, смелость, 
целеустремлённость, ответст-
венность. 

Кроме дочери, в их семье под-
растает и сын Алексей. Ко Дню 
матери, как и в другие празд-
ники, он обязательно смасте-
рит что-то из дерева и подарит 
своей самой милой и заботли-
вой мамочке. Евгения же иногда 

увлекается кулинарией. В бли-
жайшие дни она решила при-
готовить кулинарный сюрприз, 
но с условием, чтобы во время 
забот на кухне никого не было... 
Она любит импровизировать и 
экспериментировать с рецепта-
ми, чтобы порадовать и удивить 
любимую мамулю не только как 
родного человека, но и как стро-
гого, справедливого классного 
руководителя. Дочь знает, как 
никто другой, её вкусы и умеет 
подобрать ключик к её родному, 
тёплому и любящему сердцу! 

НАТАЛЬЯ БЕЗУХ 
Фото автора

Два поколения в одной профессии

24 ноября – День матери

Уважаемые белгородцы!
Примите самые искренние поздравления в светлый 
праздник, наполненный любовью, – День матери!

Этот день – особенный. Великий труд – дать детям 
жизнь и вырастить их настоящими людьми. Но то, что 
совершают наши белгородские мамы в условиях спе-
циальной военной операции – это подвиг. 
Сегодня в регионе детей воспитывают более 157 тысяч 
семей, из них 17 тысяч - многодетных, 206 семей подари-
ли родительское тепло детям, лишённым родительско-
го очага. За 10 месяцев 2024 года у нас родилось 7828 
малышей. Впервые мамочками стали 3151 женщина. 
При этом в Прохоровском районе в этом году в одной 
из семей родился десятый по счёту ребенок, в городе 
Белгороде - двенадцатый, а в Алексеевском городском 
округе - пятнадцатый! И это удивительное сочетание в 
наших семьях мужества и материнства. 
Мы от всей души благодарим матерей Белгородчины за 
самоотверженность, желание жить здесь и сейчас, не 
откладывая на будущее великую радость стать мама-
ми, низко кланяемся им и продолжаем делать добрые 
дела для наших семей. 
Мы заботимся о репродуктивном здоровье будущих ма-
мочек с их детского возраста. В рамках реализации ре-
гионального проекта «Развитие детского здравоохра-
нения Белгородской области, включая создание сов-
ременной инфраструктуры оказания медицинской по-
мощи детям» в области организовано проведение про-
филактических осмотров девушек в возрасте 15-17 лет. 
С 1 января 2025 года запускается новый национальный 
проект «Семья» сроком до конца 2030 года. Он позво-
лит сделать ещё больше для улучшения жилищных ус-
ловий наших семей, повысить рождаемость, обеспечить 
пожилым людям достойный уход.
Милые наши, самые дорогие мамочки! Пусть ваша 
жизнь будет наполнена радостью, счастьем и благопо-
лучием! Крепкого вам всем здоровья и очень долгих лет!

В. В. ГЛАДКОВ, 
губернатор Белгородской области

Уважаемые жительницы 
Красногвардейского района!
Поздравляем вас с Днём матери!

Самый светлый праздник согревает нас накануне зи-
мы. Он полон душевной теплоты, ведь все дети мира по-
здравляют самых дорогих людей на свете – своих мам!
Мамино тепло греет нас всю жизнь, а их руки поддер-
живают, когда нам сложно. Нет чувства светлее, креп-
че, надёжнее, чем материнская любовь, которая была и 
остаётся могучей силой, опорой и ориентиром в жизни. 
Сегодня непростое время для материнских сердец. Мы 
переживаем за наших детей, и сколько бы лет им ни бы-
ло – для нас они всегда остаются детьми. Выражаем 
дань глубочайшего уважения и признания великому по-
двигу материнства. Низкий поклон матерям, воспитав-
шим достойных сыновей Отечества.
Дорогие мамы, примите в этот день слова признатель-
ности, уважения и любви! Желаем вам материнского 
счастья, крепкого здоровья, добра и семейного благопо-
лучия, исполнения всех желаний! Пусть самые добрые 
и тёплые слова звучат для вас не только в этот день, а 
на протяжении всей жизни. 

Г. И. РУДЕНКО, 
глава администрации Красногвардейского района 
Л. Н. МИТЮШИН, 
председатель Муниципального совета  
Красногвардейского района

Многодетная мама Светлана Ти-
бейкина работает оператором ма-
шинного доения на молочно-то-
варной ферме № 2 акционерного 
общества «Самаринское» с пер-
вых дней её открытия, вот уже 
девятый год. Детские годы, про-
ведённые в городских условиях, 
не стали решающим в её жизнен-
ном выборе. Тяга к родной зем-

ле, сельскому укладу оказались 
сильнее.

Света родилась в селе Вторая 
Палатовка. Отец Василий Широких 
работал в колхозе трактористом, а 
мама Надежда Ивановна – агроно-
мом. В 1977 родители уехала в город 
Чугуев Харьковской области. Там 
они трудились на заводе топливной 
аппаратуры. Дочка ходила в садик, 
училась в школе, с удовольствием 
посещала кружок народных танцев 
при Доме пионеров. В 1984 году у 
нашей героини родилась сестричка 
Оля. Света заботилась о ней, взяла 
шефство над младшей. После окон-
чания кулинарного училища работа-
ла поваром в одном из учреждений.

В 1997 году Светлана вышла замуж, 
на свет появился первенец Саша, а 
на следующий год дочь Таня. Пос-
тоянно тянула земля-матушка. Се-
мья вернулась на малую родину. Как 
потом выяснилось из беседы, муж в 
деревне не прижился, увлёкся спирт-
ным, в результате чего брак распал-
ся. Тибейкиной нравилась деревен-
ская жизнь. Она любит трудиться 
на огороде: выращивать огурцы, 

помидоры, лук, морковь, зелень. По 
её признанию, некогда поддаваться 
унынию, и получаешь радость от сде-
ланного, когда всё в руках спорится. 
Подросли детки, пошли учиться в 
Никитовскую среднюю школу, обу-
чались в кадетском классе. Таня, как 
в своё время мама, посещала танце-
вальный кружок при Никитовском 
Доме культуре.

Четырнадцать лет назад Светлана 
Васильевна приглянулась скромно-
му, мастеровому, кудрявому холостя-
ку. Сельская красавица вышла замуж. 
И вот на радость им родились две до-
чери-близнецы. Казалось бы, счастье 
безграничное! (Во многих семьях 
детей просто нет). Правда, с рожде-
нием деток и хлопот прибавляется. 
Ребёнка необходимо искупать, по-
кормить, погулять с ним, постирать, 
перегладить пелёнки. А ещё надо на-
вести порядок в доме, приготовить 
еду. Иногда случается, что малыш 
длительное время кричит сутками. 
Если ты настоящий мужик – стань 
рядом! Но, видя, что жена справляет-
ся, зачем себя нагружать, напрягать-
ся? Начинаются задержки на работе 
с друзьями, утаивание зарплаты, 
пьянки. По такому сценарию разви-
вались события в семье Тибейкиных. 
Финал известный – развод.

Забота о близняшках Маше и Даше 
полностью легла на плечи Светланы 
Васильевны. Она не запаниковала, не 
сломалась, стремясь отдавать деткам 
всю свою любовь, тепло и заботу. Се-
стрёнки старательно учатся, принима-
ют активное участие в проводимых ме-
роприятиях в школе, в Центре культур-
ного развития, имеют награды за учас-

тие в районных. Мама старается всегда 
быть с ними рядом, помогать им.

А ещё, по признанию собеседни-
цы, она находит утешение, полу-
чает удовольствие от выполнения 
производственных обязанностей. 
Приветствует своих бурёнок ранним 
утром. Общается с ними, говорит им 
ласковые слова. А те в свою очередь 
отвечают взаимностью. Какая-то ко-
рова потянется и лизнёт, другая про-
тянет приветственное «му-у», третья 
посмотрит нежными глазами. И у 
хозяйки этой солидной компании 
животных становится радостнее на 
душе. Она понимает, что её подопеч-
ные не только приветствуют её, но и 
благодарят за работу.

– Коллектив и руководство – заме-
чательные. Мы, как одна дружная 
семья. Заведует фермой умелый ор-
ганизатор, профессиональный спе-
циалист, доброжелательный человек 
Андрей Радченко. В одну смену со 
мной трудятся мои замечательные 
подруги Валентина Москаль, Тать-
яна Крамарева и Елена Савина. Не-
давно влился в наш коллектив мо-
лодой оператор машинного доения 
Николай Гузенко. Мы обслуживаем 
более 1500 коров за смену, надаива-
ем порядка 20 тонн молока. В наши 
обязанности входит подгон коров, 
обработка перед дойкой, вытирание 
вымени, подключение аппарата, об-
работка после дойки, – рассказала 
Светлана Тибейкина.

Как отметила героиня моего по-
вествования, всякое бывает: и уста-
лость, и досада, плохое настроение. 
Но посмотрит на своих подопечных, 
поговорит с ними, и жизнь налажи-
вается. Она уверена, если бы душа не 
лежала к животным, не задержалась 
бы на производстве. По её мнению, 
коровушки привыкают к обслужива-
ющим их людям, а те в свою очередь 
привязываются к ним.

– Выходим их подгонять, а они уже 
знают, сами встают. Мы подмечаем 
их привычки: одной бурёнке ласка 
нужна, к другой следует относить-
ся построже. Люблю всех до единой, 
они, как маленькие детки, – подели-
лась Светлана Васильевна.

В то время, когда мама на работе, 
её дети находятся в надёжных руках, 
с ними бабушка Надя, участница са-
модеятельности при Никитовском 
ЦКР, обладает хорошим голосом. 
Внучата любят послушать её песни. 
Она была моей ученицей, хорошо 
училась. Была исполнительной, дис-
циплинированной. Уже в то время 
она пользовалась у зрителей любо-
вью. Эти качества Надежда Иванов-
на прививала своим детям, а теперь 
в этом духе воспитывает внуков. 
Труд, внимание, забота о близких – 
вот основа этой семьи. А в центре её 
многодетная мама Светлана Василь-
евна, которую любят и всячески под-
держивают дети.

ЛЕОНИД ЕВТУШЕНКО, 
село Никитовка 
Фото из семейного архива Тибейкиных

В основе – труд, забота 
о близких



В современном мире человеку всё ча-
ще приходится сталкиваться с боль-
шими объёмами информации. И от 
того, насколько эффективно он с ней 
работает, будет зависеть его жиз-
ненный и профессиональный успех в 
условиях информатизации общества. 

Уровень развития компьютерной 
техники, программного обеспечения 
занял качественно новую ступень. Си-
стема образования тоже не стоит на 
месте. В учебных заведениях Белгород-
ской области с 2016 года начали посте-
пенно вводить новый предмет – алго-
ритмику. Отдельный импульс развития 
эта дисциплина получила со стартом 
регионального проекта «Непрерывное 
ИТ-образование», инициатором кото-
рого выступил губернатор региона Вя-
чеслав Гладков.

С целью ознакомления с этой про-
граммой дополнительного образования 

мне выпала возможность вернутся спу-
стя годы в Марьевскую основную шко-
лу, выпускницей которой я являюсь. На 
сегодняшний день в ней обучается всего 
35 учеников из трёх сёл. Несмотря на 
это, здесь имеется необходимое обору-
дование для изучения данного курса. На 
пороге меня встретила директор обра-
зовательного учреждения Елена Сохина. 

– Сегодня в школе мы закладываем 
основы правильного мышления буду-
щего программиста. Алгоритмика яв-
ляется базисом для изучения самого во-
стребованного в настоящее время языка 
программирования общего назначения 
Python, а также других языков и систем 
программирования. Занятия в рамках 
программы допобразования «Введение 
в алгоритмику» проходят, в том числе, 
и с применением дистанционных тех-
нологий. Все наши педагоги прошли 
курс переподготовки для возможности 
ведения нового школьного предмета, – 
отметила Елена Ивановна.

В рамках проекта 
школе, помимо но-
утбуков, также были 
предоставлены шесть 
планшетов. Однако 
было принято реше-
ние передать их в 
Прилепский детский 
сад, в котором также 
изучают «Основы ал-
горитмики». Подроб-
нее о курсе рассказа-
ла учитель информа-
тики Галина Алейни-
кова.

– Новый курс ввели 
в нашей школе в 2021 
году. Сначала толь-

ко для начальных классов, через год и 
для остальных учеников. Для младших 
школьников проводится курс «Осно-
вы алгоритмики», в пятом и шестом 
классах «Основы программирования», 
с седьмого по девятый класс «Програм-
мирование на языке Python». Для заня-
тий нашей школе предоставили тележ-
ку-хранилище с шестью ноутбуками и 
зарядными устройствами. Самый боль-
шой по численности восьмой класс (11 
человек) занимается в два потока, – со-
общила Галина Николаевна. 

Занятия алгоритмикой вызывают ин-
терес у школьников. Ребята с лёгкостью 
выполняют задания. Как отметила Га-
лина Николаевна, у старшеклассников 
в начале пути возникали небольшие 
трудности, так как они пропустили ба-
зовый курс «Основы алгоритмики», од-
нако во всём удалось достаточно быстро 
разобраться. 

Базовый школьный курс информатики 
ориентируется в основном на изучение 

прикладного программного обеспече-
ния и средств информационно-комму-
никационных технологий. Алгоритми-
ческая содержательная линия является 
одной из ключевых в изучении данно-
го предмета и тесно связана со всеми 
остальными образовательными на-
правлениями. Основной её целью явля-
ется формирование у школьника основ 
алгоритмического мышления, то есть 
умения решать задачи различного про-
исхождения, требующие составления 
плана действий для достижения желае-
мого результата. Его изучение развива-
ет ясность и чёткость мышления; спо-
собность предельно уточнять предмет 
мысли; внимательность, аккуратность, 
обстоятельность, убедительность в су-
ждениях; умение абстрагироваться от 
конкретного содержания и сосредото-
читься на структуре своей мысли.

– Развитие информационных комму-
никаций (объединение компьютеров 
в локальные и глобальные сети, созда-
ние баз данных и знаний, а также экс-
пертных систем) создаёт уникальную 
учебную среду, которая дополняет или 
заменяет традиционные формы обуче-
ния. Прогресс в этой области позволяет 
реализовать два основных принципа 
будущей системы образования – его не-
прерывности и доступности. При этом 
информационные технологии сами ста-
новятся учебным предметом, при изу-
чении которого могут быть апробирова-
ны новые формы и методы обучения, –  
отметила Галина Алейникова. 

Мне удалось присутствовать на уроках 
алгоритмики, проводимых в этот день 
в начальных и в восьмом классах. Могу 
отметить, что ребята уверенно владеют 
компьютерами и практически безоши-
бочно выполняют задания. Малышам 
очень нравятся задачки с элементами 
мультфильмов, а старшие ученики ув-
лечённо ищут ошибки в программных 
кодах. 

– Мы занимаемся алгоритмикой уже 
третий год. В целом мне данный пред-
мет очень нравится, но иногда бывает 
сложно искать ошибки в компьютерных 
кодах. А ещё мы учимся самостоятель-
но писать программы. Это очень инте-
ресный процесс, – рассказала ученица 
восьмого класса Татьяна Суринович.  

ВИКТОРИЯ КУРЕПИНА 
Фото автора

Как алгоритмика меняет  
подход к образованию

Проект «Создание непрерывной системы раз-
вития навыков будущего для цифровой эконо-
мики учащихся общеобразовательных органи-
заций Белгородской области» стартовал в реги-
оне по инициативе губернатора три года назад, и 
за это время стал важной частью образователь-
ного процесса.

Помню, как в 2021 году мы столкнулись с неиз-
вестным для нас словом «алгоритмика». Несмотря 
на то, что цифровая реальность уже давно вошла в 
нашу жизнь, мы, как преподаватели этого курса, не 
были готовы к ведению этих занятий. Начало было 
непростым.

Первыми в проект включились обучающиеся на-
чальных классов, а нам, учителям, пришлось прой-
ти специальное обучение. Мы осваивали методику 
использования информационных технологий в 
образовательной деятельности. Когда меня назна-
чили школьным координатором реализации этого 
проекта, я осознала всю ответственность, которая 
лежит на нас, педагогах.

Школа была оснащена необходимым оборудова-
нием: тележкой для ноутбуков «Мобильный ком-
пьютерный класс». Для работы на занятиях по алго-
ритмике ребята используют 10 ноутбуков.

Вспоминаю первые занятия, когда мои дети взя-
ли в руки компьютерные «мышки» и погрузились 
в совершенно новый для них мир. Поначалу были 
ошибки и неудачи, но потом – радость от первых 
успехов, каждый пройденный модуль становил-
ся маленькой победой. Дети с нетерпением жда-
ли очередного занятия внеурочной деятельности 
«Основы логики и программирования». С каким же-
ланием они спешили в кабинет информатики, как 
воодушевлённо обсуждали свои успехи! 

Алгоритмика использует интерактивные методы 
обучения, которые делают процесс изучения про-
граммирования увлекательным и эффективным. 
Учебные материалы включают в себя анимации, 
игры и практические задания, что помогает детям 
лучше усваивать информацию. Что особенно ценно, 

интерактивные элементы позволяют им активно 
участвовать в процессе обучения, что способствует 
лучшему запоминанию и пониманию материала. 

Ещё одна важная черта этого курса — его актуаль-
ность. Платформа регулярно обновляет свои учеб-
ные материалы, чтобы они соответствовали совре-
менным тенденциям в области ИТ. Это позволяет 
ученикам быть в курсе последних новшеств и техно-
логий, что делает обучение ещё более актуальным и 
полезным. Дети учатся анализировать и мыслить, и 
это помогает им в различных сферах жизни и науки.

Внедрение этого проекта в школе было постепен
ным: сначала начальная школа, затем учащиеся 5-9 
классов. В текущем учебном году алгоритмику изуча
ют все ученики нашей школы. В ходе обучения мы ви
дим, как шаг за шагом планомерно развиваются циф
ровые навыки у детей каждой возрастной группы. 

Ежегодно наши ученики, как и все школьники Бел
городской области, проходят тестирование, прове
ряют логическое и алгоритмическое мышление, 
базовую компьютерную грамотность, участвуя в 
Цифровом ГТО. 

Непрерывное ИТ-образование

Цифровая грамотность: шаг за шагом к успеху

Этот проект вызвал небывалый интерес у граждан сере
бряного возраста. Он рассчитан на людей энергичных и лю
бознательных, жаждущих ярких впечатлений и новых от
крытий, это лучший способ продления активного долголе
тия. В этом году группы красногвардейских туристов посе
тили достопримечательные места Губкина, Вейделевки и 
Старого Оскола. Хотелось бы коротко поделиться впечат
лениями о незабываемых поездках.

Пребывание в Губкине началось с посещения музея исто
рии КМА. С неподдельным интересом знакомились с му

зейными уникальными экспонатами, позволяющими оценить 
всю масштабность предприятий региона – Лебединского, Стой
ленского горно-обогатительных комбинатов. После этого крас
ногвардейцы направились в акционерное общество «Комби
нат КМАруда» и увидели ствол шахты, где были добыты пер
вые тонны полезных ископаемых. Следующей точкой маршрута 
стал Спасо-Преображенский кафедральный собор. Посетителей 
приветствовал священнослужитель протоиерей Феодор Сику
ринец, который покорил всех широтой души, талантом рассу
ждения и глубиной знания Слова Божия. В завершение экскур
сии гости прибыли в село Бабровы Дворы, в котором нас при
ветствовали артисты Центра культурного развития. Их талант 
и искромётные выступления, искренняя любовь к песенному 
народному наследию покорили сердца.

В Вейделевском районе красногвардейцы побывали дважды. 
В первую поездку группа оценила благоустройство районно
го центра, ознакомившись с центральной площадью посёл
ка, а также обновлённым после капитального ремонта парком. 
Следующими пунктами стали детский сад «Непоседа» и «Хлеб
ная лавка» индивидуального предпринимателя Аракса Аветя
на, где занимаются производством и реализацией хлебобулоч
ных изделий. Заключительным этапом стало село Белый Коло
дезь с посещением местного музея истории села, храма Возне
сения Господня и живописного родника, расположенного в ре

ВЯЧЕСЛАВ ГЛАДКОВ: 

«Я очень рад, что проект, 
стартовавший три 
года назад, стал таким 
востребованным. Мы 
единственный регион в 
стране, который запустил 
всеобщее непрерывное ИT-
образование, которое у нас 
действует не в одной, а во всех 
школах Белгородской области. Мы хотим, 
чтобы наши дети были успешными. Для этого 
нужно понимать, что такое современный 
цифровой мир. Я уверен, что благодаря тем 
проектам, в которых наши дети принимают 
участие, мы сделаем гигантский скачок 
вперёд. По-другому просто и быть не может»

Белгородчину
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Познаём  



Внедрение этого проекта в школе было постепен-
ным: сначала начальная школа, затем учащиеся 5-9 
классов. В текущем учебном году алгоритмику изуча-
ют все ученики нашей школы. В ходе обучения мы ви-
дим, как шаг за шагом планомерно развиваются циф-
ровые навыки у детей каждой возрастной группы. 

Ежегодно наши ученики, как и все школьники Бел-
городской области, проходят тестирование, прове-
ряют логическое и алгоритмическое мышление, 
базовую компьютерную грамотность, участвуя в 
Цифровом ГТО. 

Промежуточные итоги проекта «Алгоритмика» 
подводятся в конце года в ходе совещания при уча-
стии Вячеслава Гладкова, региональных министров 
образования и цифрового развития, глав муници-
палитетов и представителей системы образования 
округов и районов области. Педагоги из разных школ 
области рассказывают о конкретных примерах фор-
мирования цифровых навыков у детей, делятся сво-
ими наработками и приобретённым опытом.

В ходе этого совещания также награждают педа-
гогов, ставших победителями конкурса «Учитель 
будущего», который ежегодно проводится в рамках 
проекта.

Так, в апреле 2023 года на мероприятии, прохо-
дившем на базе Новосадовской школы «Территория 
успеха», была отмечена и я. Находиться среди по-
бедителей конкурса «Учитель будущего» и получить 
награду лично от губернатора стало для меня не 
только честью, но и подтверждением значимости 
того, что мы делаем.

Несомненно, использование информационно-
коммуникативных технологий в образовании – это 
не дань моде, а назревшая необходимость, ведь зна-
ние ИТ сегодня становится базовым навыком. И я 
уверена, что наши дети смогут уверенно чувство-
вать себя в быстро развивающемся цифровом мире. 

ОЛЬГА ВЕРЕТЕННИКОВА, 
заместитель директора, учитель  
Стрелецкой средней школы 
Фото из архива Стрелецкой средней школы  
и пресс-службы губернатора и Правительства 
Белгородской области

Непрерывное ИТ-образование

Цифровая грамотность: шаг за шагом к успеху
На протяжении уже двух 
сезонов в Белгородской 
области реализуется про-
ект «К соседям в гости», 
инициированный губер-
натором области Вяче-
славом Гладковым. За 
это время представители 
старшего поколения смо-
гли расширить свои по-
знания о Белгородчине, 
получив возможность по-
знакомиться с достопри-
мечательностями райо-
нов региона.

Красногвардейский кра-
еведческий музей при-

нял активное участие в реа-
лизации этого проекта. В 
тёплые летние дни наше уч-
реждение посетили предста-
вители «серебряного» возра-
ста из разных уголков Белго-
родчины, а именно, Алексе-
евского, Валуйского, Староо-
скольского, Новооскольско-
го, Губкинского городских 
округов, Белгородского Вей-
делевского, Корочанского, 
Волоконовского, Ровеньско-
го районов. Для них сотруд-

никами музея были органи-
зованы различные экскур-
сии: пешеходные – по Бирю-
чу, обзорные – по залам му-
зея и экспонирующимся вы-
ставкам. Гости познакоми-
лись с уникальной архитек-
турой старинного купеческо-
го города, с историей Крас-
ногвардейского района от 
первопоселенцев до наших 
дней. Несомненно, проект «К 
соседям в гости» – это заме-

чательная возможность для 
активных граждан старшего 
поколения познакомиться с 
хроникой развития, выдаю-
щимися земляками и значи-
мыми событиями края.

ИРИНА ЛИХОЛЕТОВА, 
старший научный сотрудник 
Красногвардейского 
краеведческого музея 
Фото пресс-службы 
администрации 
Красногвардейского района

К соседям в гости

Этот проект вызвал небывалый интерес у граждан сере-
бряного возраста. Он рассчитан на людей энергичных и лю-

бознательных, жаждущих ярких впечатлений и новых от-
крытий, это лучший способ продления активного долголе-
тия. В этом году группы красногвардейских туристов посе-
тили достопримечательные места Губкина, Вейделевки и 
Старого Оскола. Хотелось бы коротко поделиться впечат-
лениями о незабываемых поездках.

Пребывание в Губкине началось с посещения музея исто-
рии КМА. С неподдельным интересом знакомились с му-

зейными уникальными экспонатами, позволяющими оценить 
всю масштабность предприятий региона – Лебединского, Стой-
ленского горно-обогатительных комбинатов. После этого крас-
ногвардейцы направились в акционерное общество «Комби-
нат КМАруда» и увидели ствол шахты, где были добыты пер-
вые тонны полезных ископаемых. Следующей точкой маршрута 
стал Спасо-Преображенский кафедральный собор. Посетителей 
приветствовал священнослужитель протоиерей Феодор Сику-
ринец, который покорил всех широтой души, талантом рассу-
ждения и глубиной знания Слова Божия. В завершение экскур-
сии гости прибыли в село Бабровы Дворы, в котором нас при-
ветствовали артисты Центра культурного развития. Их талант 
и искромётные выступления, искренняя любовь к песенному 
народному наследию покорили сердца.

В Вейделевском районе красногвардейцы побывали дважды. 
В первую поездку группа оценила благоустройство районно-
го центра, ознакомившись с центральной площадью посёл-
ка, а также обновлённым после капитального ремонта парком. 
Следующими пунктами стали детский сад «Непоседа» и «Хлеб-
ная лавка» индивидуального предпринимателя Аракса Аветя-
на, где занимаются производством и реализацией хлебобулоч-
ных изделий. Заключительным этапом стало село Белый Коло-
дезь с посещением местного музея истории села, храма Возне-
сения Господня и живописного родника, расположенного в ре-

креационной зоне «Байбачиный яр». На по-
следнем объекте экскурсанты понаблюдали 

за милыми местными жителями сурками-байбака-
ми. Венчала экскурсию концертная программа с уча-

стием самодеятельности Центра культурного развития 
села Белый Колодезь.
Второй визит в муниципальное образование включал 

знакомство с поселковым парком-дендрарием, брендовым 
уголком «Должанские серебряные ключи», храмом Иоанна Бо-
гослова в селе Долгое. Сельское хозяйст-
во на данной территории пред-
ставлено успешно функцио-
нирующим акционерным 
обществом «Должанское», 
генеральный директор 
которого Сергей Шум-
ский провёл экскурсию 
по предприятию. Вызва-
ли интерес животновод-
ческие фермы, зерносу-
шильный и автозаправоч-
ный комплексы. Экскурсан-
ты не обошли вниманием мест-
ную сувенирную лавку и сельский музей. В копилку положи-
тельных эмоций внесли свой вклад солисты и коллективы ЦКР 
села Долгое.

За три поездки в Старооскольский городской округ пожилые 
граждане Красногвардейского района значительно расширили 
свои познания об этом крае. Была организована обзорная экс-
курсия по площади Победы и аллее Славы. Экскурсантов госте-
приимно встретили в центре современного искусства «Быль», 
на выставке «Веня Д'ркин: Всё будет хорошо!», посвящённой 
поэту, музыканту и сказочнику 90-х Александру Литвинову. На 
предприятии «Горхлеб» гостям показали весь технологический 
процесс по выпечке хлебобулочных изделий и организовали их 
дегустацию. Знакомство с выставкой Елены Косовой «Приро-
да родной земли» состоялось в Старооскольском художествен-
ном музее. Также красногвардейцы побывали во Дворце спор-
та имени Александра Невского, где познакомились с музейны-
ми экспонатами и наградами знаменитых спортсменов-старо-
оскольцев. Представители нашего района во время посещения 
детской школы искусств узнали об оснащении учебных классов 

и актового зала современным оборудованием, о достижениях 
лучших учащихся. В Центре народного творчества участвова-
ли в мастер-классах по разным видам декоративного творчест-
ва, посетили выставку изделий старооскольских мастеров. Пре-
бывание делегации в муниципалитете завершилось фотогра-
фированием у стелы «Старый Оскол - город воинской Славы».

По итогам третьего этапа губернаторского проекта «К со-
седям в гости» порядка 250 красногвардейских ветеранов со-

вершили увлекатель-
ные поездки, получив 
массу впечатлений и 
положительных эмо-
ций. Можно с уверен-
ностью утверждать, 
что достигнуты глав-
ные цели инициативы 
руководителя нашего 
региона: для граждан 
«серебряного» возра-

ста создаются условия для их досуга и удовлетворения духов-
ных и культурных потребностей. Они с большим удовольстви-
ем знакомятся не только с природными, историческими, пра-
вославными и культурными  традициями и достопримечатель-
ностями области, но и с людьми, горняками и учителями, пра-
вославными священниками и научными сотрудниками, куль-
тработниками и спортсменами. 

Мы познаём Белгородчину! Нас всех охватывает гордость у 
многочисленных памятников героям, павшим в боях за малую 
родину, умиляют небольшие хутора и восхищают металлурги-
ческие гиганты, развивающиеся сельскохозяйственные, про-
мышленные, перерабатывающие предприятия, укрепляющи-
еся и совершенствующиеся объекты социальной сферы. Дол-
гой плодотворной дружбе между соседями быть!

ЗИНАИДА ИВАНОВА, 
председатель Красногвардейской местной организации ветеранов 
Фото из архива местной организации ветеранов

Белгородчину

ВЯЧЕСЛАВ ГЛАДКОВ:

«Мы провели 200 экскурсионных поездок, 
в которых приняли участие более девяти 
тыс. человек, которые почувствовали, что 
такое соседское гостеприимство. Большое 
количество эмоций, положительных 

откликов. В следующем, в 2025 году, 
обязательно этот проект продолжится»
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Общественность города Бирюч отметит 
25 ноября вековой юбилей Митрофана 
Лозенко. Он остался в памяти земляков 
как профессиональный педагог, неуто-
мимый исследователь, художник, на-
стоящий патриот.

Имя Митрофана Петровича Лозенко, 
участника Великой Отечественной войны, 
почётного гражданина Красногвардей-

ского района хорошо известно многим 
жителям нашего муниципального обра-
зования, особенно старшего поколения. 
Он родился 25 ноября 1924 года в слободе 
Дубовской Будённовского (Красногвар-
дейского) района.

Когда началась Великая Отечественная 
война, ему было 17 лет. В июле 1942-го 
юноша вместе с товарищами попросил-
ся на фронт. Доброволец попал в 107-ю 
стрелковую дивизию 522 стрелкового 
полка. А в январе 1943 года при освобо-
ждении районного центра односельчане 
увидели его среди освободителей. Ло-
зенко въехал в районный центр на броне 
танка и побежал повидаться с матерью. 
Он очень спешил. Побыв всего несколько 
минут с родными, присоединился к това-
рищам по воинскому соединению.

Митрофан Петрович принимал участие 
в боевых действиях на Курской дуге, ос-
вобождал сёла Белгородской области, а 
позже – Эстонии, Польши, дошёл до Бер-
лина. После победы 9 мая 1945 года наш 
земляк продолжал служить в группе со-
ветских войск в Германии. Был награждён 
орденом Отечественной войны I степени, 
многими медалями, среди которых «За 
боевые заслуги», «За освобождение Вар-
шавы», «За победу над Германией». 

Послевоенная жизнь Митрофана Пет-
ровича не менее интересна. После окон-
чания Воронежского педагогического 
училища 35 лет преподавал в Красногвар-

дейской средней школе. За плодотворный 
труд был отмечен значками «Отличник 
народного образования» и «Отличник 
просвещения СССР». Но не только награ-
дами заслужил уважение своих учеников 
и земляков этот скромный и разносторон-
не увлечённый человек. Страстный кол-
лекционер, неутомимый исследователь, 
прекрасный художник, он многое сделал 
по сохранению исторической памяти о 
родном крае. Активно сотрудничал с ар-
хивами и музеями, находил и записы-
вал интересные сведения о значимых 
событиях и людях. Его усилиями создан 
школьный краеведческий музей.

Любую работу Митрофан Петрович вы-
полнял с любовью, отдавая себя без остат-
ка. Он собрал замечательную коллекцию 
бабочек, монет, гербов городов Советско-
го Союза. Был открытым в своих изыска-
ниях, всегда делился знаниями, приобре-

тениями, давал возможность пользовать-
ся ими коллегам и детям. Он всю жизнь 
старался воспеть родной уголок, его кра-
соты в картинах и стихах. Тонко чувст-
вуя красоту природы, он щедро делился 
с окружающими своими ощущениями, 
взглядом, любовью через написанные ра-
боты. Любимым жанром талантливого че-
ловека были пейзажи. Вместе со своими 
учениками он часто ходил на экскурсии 
в лес. Природа дарила ему радость, вдох-
новение. В школе, а затем в Красногвар-
дейском краеведческом музее, у истоков 
создания которого стоял Митрофан Пет-
рович, устраивались выставки его худо-
жественных произведений. Украшением 
их были непревзойдённые акварели та-
лантливого земляка. Следует отметить, 
что именно благодаря его стараниям, 
кропотливому труду были в значительной 
мере пополнены фонды районного музея 
различными предметами и экспонатами. 
Определённое время он являлся сотруд-
ником этого учреждения.

В 1996 году Митрофану Лозенко, одно-
му из первых в муниципалитете, было 
присвоено звание «Почётный гражданин 
Красногвардейского района». Он ушёл 
из жизни 12 сентября 1997 года, оставив 
богатое историческое и творческое насле-
дие. В фондах музея сотрудники бережно 
хранят личные вещи Митрофана Петро-
вича, документы, фотографии и картины, 
которые периодически экспонируются на 
тематических выставках, рассказываю-
щих подрастающему поколению и гостям 
города о неординарном земляке и просто 
замечательном человеке.

АННА АЛЕКСАНДРОВА, 
младший научный сотрудник по учёту фондов 
Красногвардейского краеведческого музея 
Фото из архива музея

Заглядываю в почтовый 
ящик. Должны быть мои лю-

бимые газеты «Знамя труда», 
«Аргументы и факты», дру-
гие. Пусто. Может, думаю, по-
чтальон приболел, или случи-
лась ещё какая оказия. Подо-
ждал ещё пару дней. Ничего. 

Наконец, не выдержал, от-
правился на почту. Ещё у двери 
прочитал объявление, что район-
ному отделению почтовой связи 
требуются почтальоны. Как вы-
яснилось, не оказалось его и на 
нашем участке.

Рядом со мной стоит знакомый 
мужчина из Засосны. Что его при-
вело сюда?

– Да вот уже несколько дней ни-
кто не приносит газеты, другую 
корреспонденцию, – отвечает. – 
Хотел выяснить причину у себя в 
почтовом отделении, но там за-
крыто, никого нет.

Увы, эта беда не нова, существу-
ет не один год. Жалобы на работу 
почтовых отделений идут чуть ли 
не из всех сёл.

Сразу же оговорюсь, что я ни-
сколько не хочу обвинять в этом 
почтовых работников. Не их вина 
в этом. Почему-то в нашей стране 

они находятся в самом бедствен-
ном положении. Им положили та-
кую зарплату, что её трудно даже 
зарплатой назвать. Какая-то ни-
щенская подачка. Ратуем за ме-
дицинских работников, учителей, 
а вот за бедных почтальонов – ни 
слова. Разумеется, труд и врачей, 
и учителей должен оплачиваться 
достойно. С этим вряд ли кто ста-
нет спорить. А как же почтальо-
ны? Они что – не люди?

Работая в редакции, я куриро-
вал несколько отделений связи. 
Интересовался их работой, как 
идёт подписка на районную га-
зету, другие издания. И, говоря 
по чести, я почти не слышал жа-
лоб от их руководителей ни на 
нищенскую зарплату, ни на пло-
хие условия работы. Не любят 
у нас люди жаловаться. Терпят. 
Как говорится, всё переносят в 
своем сердце.Как принято счи-
тать, оно у нас безразмерное, 
всё вынесет. Однако, некоторые 
люди не выдерживают такое к 
себе отношение, уходят. И тогда 
пустуют почтовые ящики, как и 
случилось на этот раз у меня.

И всё же тогда, несколько лет 
назад, у одной из руководитель-
ниц удалось выяснить, сколько 
же получает в месяц почтальон? 
И она назвала такую цифру, что 

я не поверил. Не может такого 
быть! Переспросил несколько 
раз. Увы, ошибки не было. И в это 
же время читаю в одной из цент-
ральных газет, что у руководите-
ля «Почты России» за год только 
одних бонусов набежало 96 мил-
лионов рублей. Редакция газеты 
по этому поводу обратилась в 
прокуратуру. Те проверили и от-
ветили, что нарушений никаких 
не выявлено. Может, и так. Бог с 
ним. Если бы, разумеется, и труд 
почтовых работников оплачи-
вался достойно.

Чтобы хоть как-то свести кон-
цы с концами, хоть на немножко 
повысить зарплату почтальонам, 
вынуждены урезать их штат. 
Но это же не выход из положе-
ния. Оставшимся почтальонам 
приходится обслуживать зна-
чительно больше абонентов. В 
селе человеку с «тяжёлой сумкой 
на ремне» приходится преодо-
левать приличные расстояния. 
Например, почтальон, обслужи-
вающий в Бирюче наш участок, 
вынужден ежедневно проходить 
более двадцати километров. 
Многим ли это по силам? Про-
бовали ли те, кто по роду своей 
службы занимаются почтовыми 
работниками, определяют им 
оплату труда, формируют штат, 

пройти столько же? Да ещё в до-
ждик или пургу. Пусть даже без 
увесистой сумки, налегке. Уве-
рен, они бы несколько иначе от-
неслись бы к их деятельности. Но 
в том-то и дело, что эти люди от 
их нужд и чаяний очень далеки.

В своё время наш участок об-
служивала Татьяна Комарова. 
Замечательный человек. На её 
работу не было ни одного наре-
кания. Но уставала до изнемо-
жения. Приходила домой и «ва-
лилась трупом» (её выражение). 
Наконец, не выдержала. Рассчи-
талась. Но спустя какое-то время 
вернулась. Пояснила:

– И работа нравится, постоянно 
на людях, да и семью кормить надо.

Но через какое-то время снова 
ушла. Теперь окончательно. На 
её смену пришла молоденькая 
девушка. Бегает шустро, корре-
спонденцию разносит вовремя.

– Молодец, – хвалили ее люди. 
– Надолго ли ее хватит? – сом-

невались некоторые.
Тоже не выдержала бегать на 

такие расстояния за ничтожную 
зарплату. Ушла. Правда, через ка-
кое-то время вернулась. К нашей 
всеобщей радости. Но надол- 
го ли?

Увы, находятся люди, считаю-
щие, что почта, как таковая, во-

обще не нужна. Мол, газет, жур-
налов выписывается мало, пись-
ма практически никто не пишет, 
большинство общаются с род- 
ственниками, друзьями по скай-
пу, смартфонам. Пенсии некому 
будет доставлять? Так пусть пе-
реводят их на карточки. Наивные 
люди! А кто будет снимать их с 
карточек? Ведь для этого пожи-
лому человеку нужно будет ехать 
в районный центр, за десятки 
километров. Многим ли это по 
силам? Да и добираться практи-
чески тоже не на чем: автобусы 
не везде и не всегда заглядывают 
в отделённые села и хутора.

Почтальоны – это практически 
незаменимые люди, особенно 
на селе, где во многих живут в 
основном пожилые люди. Они 
и газетку принесут, без которой 
многие по старой привычке не 
могут обходиться, и пенсию до-
ставят, и внесут плату за свет, газ. 
И за всё это честь и хвала нашим 
почтальонам. Дай только бог им 
здоровья и приличной зарплаты. 
Право, они этого достойны!

НИКОЛАЙ ЦЫКАЛЕНКО, 
г. Бирюч

В конце сороковых годов двадцатого века на нашей 
улице жил участник Великой Отечественной войны, 
хирург, главный врач Никитовской районной боль-
ницы по фамилии Романенко, общительный, добро-
желательный человек. Его уважали и стар, и млад. 

Он обзавёлся необычными для Никитовки пти-
цами. Я подумал, что какие-то заморские. А оказа-
лось, обыкновенные индюки.Чтобы постоянно быть 
в курсе событий, они ведут беседу. Булькают, квохчут, 
клокочут. Говор звучит ненавязчиво. Такое себе вяло-
текущее общение: «Буль», – а в ответ – «Квок». 

Вот хозяин вывел на прогулку своих необычных пер-
натых. Я присел на скамеечке у двора, чтобы полюбо-
ваться этой красотой. Выходят белоснежные упитан-
ные во главе с вожаком Смелым. Компания гуськом 
направилась ко мне, а я думаю, сейчас станут щипать-
ся, и начал их расхваливать:

– Какие же вы красивые, величавые, послушные…
Индюшки остановились, выстроились в шеренгу 

передо мной, загоготали, распушили хвосты. А я всё 

говорю и говорю. И вдруг они пошли плясать, 
а я начал мелодично напевать и прихлопывать 
в ладоши, один из них даже закружился в тан-
це. Я смеялся до слёз, какой замечательный 
концерт. Хозяин этой удивительной живности 
поведал, такое представление с плясками они 
показывали и раньше, тоже за похвалу. А я влю-
бился в них, угощал их зелёной травкой. Они с 
радостью встречали меня. Со мной их посещал 
друг Василий Сыроватский, будущий полков-
ник танковых войск.

Сосед врача напротив, Владимир Филипен-
ко, был лучшим гармонистом Никитовки. Вы-
шел с гармошкой на улицу, сел на скамеечку и 
растянул меха, наполняя окрестности вальсом 
«Амурские волны». Птички встрепенулись, за-
гоготали, распушили оперение и вдруг запели! 

– Жаль, не знал об их таланте, а то бы всё лето 
для них на гармошке играл! – заявил сосед.
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